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       令 和 ６ 年 七 宗 町 議 会 第 ２ 回 定 例 会 会 議 録       

 

招 集 年 月 日 

 

 令和６年６月６日 

 

招 集 場 所

  

 七宗町役場  議場 

 

開 議  ６月６日 午前１０時００分 

 

出 席 議 員 

 

 

 １番 古田好文君、２番 堀部勝広君、３番 松山成美君、 

 ４番 市川裕隆君、５番 大鋸利光君、６番 中島寛直君、 

 ７番 加納忠良君、８番 福井德一君 

  

欠 席 議 員  な  し 

 

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

 

 

 

 町長 加納福明君、教育長 早野稔君、 

 参事 山田俊也君、参事兼ふるさと振興課長 林佳成君、 

 総務課長 亀山桂児君、建設課長 福井靖信君、 

支所長 加納和敏君、水道環境課長 石黒義仁君、 

会計室長 加藤裕規君、住民課長 安江英樹君、 

健康福祉課長 杉本泰幸君、教育課長 渡辺岳志君 

 

欠        席 

           

 な し 

 

職務のため出席した者の職氏名 

 

  議会事務局長 佐伯義則君  記録 後藤美智代君 

 

七宗町長の提出議案の題目  

              

 承認第２号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町監査委員条例の一部を改正する条例に

ついて） 
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承認第３号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町過疎地域の持続的発展の支援に関する

特別措置法の適用に伴う固定資産税の免除に関

する条例の一部を改正する条例について） 

承認第４号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町簡易水道給水条例の一部を改正する条

例について） 

承認第５号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町簡易水道事業の設置等に関する条例の

一部を改正する条例について） 

承認第６号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町下水道事業の設置等に関する条例の一

部を改正する条例について） 

承認第７号 専決処分の承認を求めることについて 

      （令和５年度七宗町一般会計補正予算（第７号）） 

承認第８号 専決処分の承認を求めることについて 

      （七宗町税条例の一部を改正する条例について） 

議第３６号 七宗町税条例の一部を改正する条例について 

議第３７号 令和６年度七宗町一般会計補正予算（第１号） 

議第３８号 令和６年度七宗町国民健康保険事業特別会計補

正予算（第１号） 

議第３９号 令和６年度七宗町簡易水道事業会計補正予算

（第１号） 

議第４０号 令和６年度七宗町下水道事業会計補正予算（第

１号） 

議第４１号 工事請負契約の締結について 

議第４２号 物品売買契約の締結について 

議第４３号 岐阜県後期高齢者医療広域連合の処理する事務

及び規約の変更について 

 

報        告                        

                                

 報告第２号 例月出納検査結果報告書について 

報告第３号 令和５年度七宗町一般会計繰越明許費繰越計算

書について 
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報告第４号 令和５年度七宗町簡易水道事業会計予算繰越計

算書について 

報告第５号 令和５年度七宗町下水道事業会計予算繰越計算

書について 

 

議事日程  議長は議事日程を次のとおり報告した。 

  

 

 

 

 

日程第１．会議録署名議員の指名 

日程第２．会期の決定 

日程第３．承認第２号から承認第８号まで 

     議第３６号から議第４３号まで 

 

会議録署名議員の指名 議長は会議録署名議員に次の２名を指名した。 

 

 

 

２番 堀部勝広君  ３番 松山成美君 

 

会期の決定 会期は次の９日間に決定した。 

 

 

 

令和６年６月６日から６月14日までの９日間 

 

議  事  の  経  過 

                

開 議 

 

午前１０時００分 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 皆さんおはようございます。 

本日は、令和６年七宗町議会第２回定例会に御参集賜り、誠

に御苦労さまでございます。 

ただいまの出席議員は８名で、定足数に達しております。 

したがって、令和６年七宗町議会第２回定例会は成立しまし

たので、開会をいたします。 

これより本日の会議を開きます。 

諸般の報告を事務局長より行います。 

 

局 長 （ 佐 伯 義 則 君 ） 諸般の報告を申し上げます。 

議事日程、本日の議事日程はお手元に配付してあります日程

表のとおりです。 
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町長から、本日付をもって承認第２号から承認第８号まで及

び議第36号から議第43号までの議案が提出されました。 

以上でございます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 報告第２号 例月出納検査結果報告書については、監査委員

より報告書が提出されましたので、配付して報告といたしま

す。 

続きまして、報告第３号 令和５年度七宗町一般会計繰越明

許費繰越計算書についての報告を求めます。 

総務課長 亀山桂児君。 

 

総務課長（亀山桂児君） （報告のため登壇） 

報告第３号 令和５年度七宗町一般会計繰越明許費繰越計算

書については、地方自治法施行令第146条第２項の規定により

議会に報告するものです。 

繰越計算書を御覧ください。 

令和５年度から令和６年度へ繰り越す事業については、２款

総務費、１項総務管理費の公用車購入事業210万7,690円、同

じく３項戸籍住民基本台帳費のシステム改修委託事業1,014

万7,500円、３款民生費、１項社会福祉費の住民税非課税世帯

等臨時特別給付事業133万円、４款衛生費、１項保健衛生費の

新型コロナウイルスワクチン接種事業24万6,000円、８款土木

費、１項土木管理費の地籍調査業務委託事業1,106万5,000円、

同じく２項道路橋梁費の大柿橋修繕工事5,041万2,300円、10

款教育費、５項保健体育費の給食配送車購入事業740万8,987

円、13款諸支出金、２項公営企業費の簡易水道事業会計補助

金620万円の８件となりますが、年度内に事業の完了が見込め

なかったため、繰越しとなりました。 

なお、財源としましては、一般財源のほか国庫金等の特定財

源を充てる事業もあります。 

以上で、繰越明許費繰越計算書の報告とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 続きまして、報告第４号 令和５年度七宗町簡易水道事業会

計予算繰越計算書について及び報告第５号 令和５年度七宗

町下水道事業会計予算繰越計算書について報告を求めます。 

水道環境課長 石黒義仁君。 
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水道環境課長 

    （石黒義仁君） 

（報告のため登壇） 

それでは、報告第４号、報告第５号につきまして、地方公営

企業法第26条第３項の規定により報告をさせていただきま

す。 

まず、報告第４号の予算繰越計算書を御覧ください。 

令和５年度七宗町簡易水道事業会計予算繰越計算書につきま

しては、令和５年度内に事業が完了することができなかった

工事の予算繰越計算書の報告となり、地方公営企業法第26条

第１項の規定による建設改良費の繰越しは２件で、合計で

1,530万2,800円であります。 

款資本的支出、項建設改良費、内訳は中麻生地内②－１工区

水道管布設替工事で、翌年度繰越額は1,420万2,800円、道の

駅駐車場上屋整備に伴う水道管布設替工事で、翌年度繰越額

は110万円であります。 

同第26条２項の規定による建設改良費の事故繰越額は２件

で、合計745万8,000円であります。 

款収益的支出、項営業費用、内訳は天王山配水池配水流量計

取替工事で、翌年度繰越額は217万8,000円、葛屋浄水場計装

機器等工事で、翌年度繰越額は528万円であります。 

続きまして、報告第５号をお願いいたします。 

令和５年度七宗町下水道事業会計予算繰越計算書につきまし

ては、令和５年度内に事業が完了することができなかった工

事の予算繰越計算書の報告となります。 

地方公営企業法第26条第２項の規定による建設改良費の事故

繰越額は１件、合計352万円であります。 

款収益的支出、項営業費用、内訳は上大橋地内下水道管渠補

修工事で、翌年度繰越額は352万円であります。 

以上、説明とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 以上、報告といたします。 

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第126条の規定により、２番 堀

部勝広君及び３番 松山成美君を指名します。 

日程第２、会期の決定を議題とします。 

お諮りいたします。 

本定例会の会期は、本日から６月14日までの９日間にしたい
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と思います。 

これに御異議ありませんか。 

＜「異議なし」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 異議なしと認めます。 

したがって、会期は、本日から６月14日までの９日間に決定

しました。 

日程第３、承認第２号から承認第８号まで、議第36号から議

第43号までを一括して議題とします。 

本案の提案理由の説明を求めます。 

町長 加納福明君。 

 

町 長 （ 加 納 福 明 君 ） （提案説明のため登壇） 

本日、令和６年七宗町議会第２回の定例会を招集しましたと

ころ、議員各位には御多用の中、御参集を賜り誠にありがと

うございます。 

さて、６月に入り、間もなく梅雨入りとなります。 

昨年の６月は、梅雨前線の活動が活発となり、線状降水帯が

発生し、九州北部地方では大雨の特別警報が発表されるなど、

各地で記録的な大雨となり、河川の氾濫や土石流などによる

災害が相次ぎました。 

このように、近年は、局地的な大雨による災害が頻発化、激

甚化していることから、災害に対する備えの重要性を改めて

感じております。 

また、能登半島地震の発災から５か月が経過しました。 

岐阜県では、対口支援団体である輪島市に対して避難所運営

支援、中能登町に対しては罹災証明の申請受付など、県内全

ての市町村に職員派遣を依頼し、支援を行いました。 

七宗町としても、輪島市に８名が延べ64日間、中能登町には

４名が延べ18日間の職員派遣を行いました。 

対口支援による短期の職員派遣につきましては、５月末をも

って終了となりましたが、派遣職員には、復興支援業務に携

わった経験を、町民の生命と生活を守ることができるよう、

今後の業務に生かしていただきたいと思います。 

令和６年度が始まり、２か月が経過しました。 

国が６月より実施する定額減税に伴い、関係条例の一部の改
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正や一般会計補正予算を今回提出させていただいておりま

す。 

また、３月の定例会にて承認いただきました令和６年度の主

要事業については、国や県の補助金などを活用しながら、事

業を確実に執行するように努めております。 

なお、事業実施に当たっては、来年度が計画期間の最終年度

となる第五次総合計画で策定したまちづくりの目標を達成

し、町民の皆様が笑顔で健康に住み続けられるまちの実現に

向けて取り組んでまいりますので、皆様の御理解と御協力を

よろしくお願いいたします。 

さて、本定例会に提案して御審議賜ります議案は、承認関係

７件、条例関係１件、予算関係４件、契約関係２件、その他

案件１件、合わせての15件であります。 

承認第２号 専決処分の承認を求めることについては、地方

自治法の一部を改正する法律が公布されたことに伴い、新た

な条文が追加され、条ずれを解消するため、七宗町監査委員

条例第３条中の「法第243条の２の２第３項」を「法第243条

の２の８第３項」に改めるための条例の改正であり、令和６

年３月29日付で専決処分したもので、承認を求めるものであ

ります。 

承認第３号 専決処分の承認を求めることについては、七宗

町過疎地域持続的発展計画に基づき、過疎地域の持続的な発

展のため、設備の取得などに対し固定資産税の免除をするた

め、七宗町過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法

の適用に伴う固定資産税の免除に関する条例附則第２項中の

「失効の期限」を、令和６年３月31日から令和９年３月31日

に延長するための条例の改正であり、令和６年３月29日付で

専決処分したもので、承認を求めるものであります。 

承認第４号 専決処分の承認を求めることについては、水道

法の一部改正に伴い、水道事業の一部の権限が厚生労働大臣

から国土交通大臣に移管されたことに伴い、七宗町簡易水道

給水条例の一部の改正であり、令和６年３月29日付で専決処

分したもので、承認を求めるものであります。 

承認第５号 専決処分の承認を求めることについては、地方

自治法の一部を改正する法律が公布されたことに伴い、新た

に条文が追加され、条ずれを解消するために、七宗町簡易水
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道事業の設置等に関する条例第５条中「法第243条の２の２第

８項」を「法第243条の２の８第８項」に改めるための条例の

改正であり、令和６年３月29日付で専決処分したもので、承

認を求めるものであります。 

承認第６号 専決処分の承認を求めることについては、承認

第５号と同様に、地方自治法の一部の改正に伴い、七宗町下

水道事業の設置等に関する条例の一部の改正であり、令和６

年３月29日付で専決処分したもので、承認を求めるものであ

ります。 

承認第７号 専決処分の承認を求めることについては、令和

６年３月29日に専決処分しました令和５年度七宗町一般会計

補正予算（第７号）について承認を求めるものであります。 

第１条、既定の歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ1,213

万3,000円増額し、予算の総額を33億4,200万4,000円とするも

のであります。 

主なものは、歳入では、２款地方譲与税や７款地方消費税交

付金の額の確定による増額や、18款繰入金では、事業完了に

伴うひちそうまちづくり基金の取崩しを減額するものであり

ます。 

なお、歳出の予備費の増額については、調整によるものであ

ります。 

承認第８号 専決処分の承認を求めることについては、地方

税法などの関係法令の一部が改正されたことに伴う七宗町税

条例の一部の改正であり、令和６年４月１日付で専決処分し

たもので、承認を求めるものであります。 

議第36号 七宗町税条例の一部を改正する条例については、

公益信託に関する法律の改正に伴う所得税法の見直しによ

り、七宗町税条例の一部を改正するものであります。 

議第37号 令和６年度七宗町一般会計補正予算（第１号）に

ついては、既定の歳入歳出予算の総額をそれぞれ36万1,000

円減額し、予算総額を33億5,963万9,000円とするものであり

ます。 

主なものでは、歳入では、14款国庫支出金の262万4,000円の

増額については、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金

であります。 

歳出では、２款総務費では、日本最古の石博物館の雨漏りを
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改修するための工事費として185万9,000円や、10款教育費に

ついては、上麻生中学校の特別活動室に空調機を設置するた

め215万円の増額であります。 

議第38号 令和６年度七宗町国民健康保険事業特別会計補正

予算（第１号）については、既定の歳入歳出予算の総額をそ

れぞれ49万5,000円増額し、予算の総額を５億2,049万5,000

円とするものであります。 

議第39号 令和６年度七宗町簡易水道事業会計補正予算（第

１号）については、資本的支出の231万円の増額については、

万場浄水場取水ポンプを更新するためであります。 

議第40号 令和６年度七宗町下水道事業会計補正予算（第１

号）については、収益的収入及び支出の総額に増減はありま

せんが、人事異動に伴う給料及び手当の補正であります。 

議第41号 工事請負契約の締結については、サンホーム七宗

の改修工事について条件付一般競争入札を行った結果、株式

会社丸信住宅産業が5,720万円で落札したため、５月24日に仮

契約を締結いたしました。 

本契約については、七宗町議会の議決に付すべき契約及び財

産の取得又は処分に関する条例の第２条の規定により、議会

の議決を求めるものであります。 

議第42号 物品売買契約の締結については、スクールバスの

購入について、指名競争入札の結果、有限会社シーエムエス

が743万4,900円で落札したため、５月13日に仮契約を締結い

たしました。 

本契約については、七宗町議会の議決に付すべき契約及び財

産の取得又は処分に関する条例第３条の規定により、議会の

議決を求めるものであります。 

議第43号 岐阜県後期高齢者医療広域連合の処理する事務及

び規約の変更については、行政手続における特定の個人を識

別するための番号の利用等に関する法律などの一部を改正す

る法律などの改正に伴い、被保険者証及び資格証明書が令和

６年12月２日以降発行されなくなるため、岐阜県後期高齢者

医療広域連合の処理する事務及び規約の一部を変更すること

について、地方自治法291条の11の規定により議会の議決を求

めるものであります。 

以上のとおり、議案に対する提案説明を申し上げましたが、
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御審議の上、御決定賜りますようお願い申し上げます。 

よろしくお願いいたします。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） これより議案に対する質疑を行います。 

質疑は質問席で行ってください。 

最初に何点質疑があるかを述べ、１議題ずつ質疑をお願いし

ます。 

それでは、質疑はありませんか。 

＜「ありません」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 質疑なしと認めます。 

これで質疑を終わります。 

お諮りいたします。 

承認第２号から承認第８号まで、議第36号から議第43号まで

は、お手元に配付してあります議案等付託表のとおり、各常

任委員会に付託することにしたいと思います。 

これに御異議ありませんか。 

＜「異議なし」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 異議なしと認めます。 

したがって、承認第２号から承認第８号まで、議第36号から

議第43号までは、議案等付託表のとおり、各常任委員会に付

託することに決定をしました。 

なお、審査結果は、委員会が終了次第、速やかに本職に報告

を願います。 

お諮りいたします。 

委員会審議及び議案精読のため、明日６月７日から６月13日

までを休会とします。 

これに御異議ありませんか。 

＜「異議なし」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 異議なしと認めます。 

したがって、明日６月７日から６月13日までを休会すること

に決定をしました。 

６月14日は午後１時30分までに御参集くださいますようお願

いをいたします。 
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14日の日程は追って配付をいたします。 

以上で本日の日程は全部終了しました。 

本日はこれで散会をします。 

御苦労さまでした。 

 

 

（午前１０時２７分 散会） 
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       令 和 ６ 年 七 宗 町 議 会 第 ２ 回 定 例 会 会 議 録       

 

招 集 年 月 日 

 

 令和６年６月１４日 

 

招 集 場 所

  

 七宗町役場  議場 

 

開 議  ６月１４日  午後１時３０分 

 

出 席 議 員 

  

 

 １番 古田好文君、２番 堀部勝広君、３番 松山成美君、 

 ４番 市川裕隆君、５番 大鋸利光君、６番 中島寛直君、 

 ７番 加納忠良君、８番 福井德一君 

  

欠 席 議 員  な  し 

 

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

 

  

 

  

 

  

           

 

町長 加納福明君、教育長 早野稔君、 

 参事 山田俊也君、参事兼ふるさと振興課長 林佳成君、 

 総務課長 亀山桂児君、建設課長 福井靖信君、 

支所長 加納和敏君、水道環境課長 石黒義仁君、 

会計室長 加藤裕規君、住民課長 安江英樹君、 

健康福祉課長 杉本泰幸君、教育課長 渡辺岳志君 

 

欠 席  な し 

 

職務のため出席した者の職氏名 

 

  

 

 議会事務局長 佐伯義則君  記録 後藤美智代君 

 

議事日程 議長は議事日程を次のとおり報告した。 

 

 

 

 

日程第１．町政一般に対する質問 

日程第２．承認第２号から承認第８号まで 

     議第３６号から議第４３号まで 
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議  事  の  経  過 

 

開 議 午後１時３０分 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 皆さん、こんにちは。 

本日は、令和６年七宗町議会第２回定例会の最終日となりま

すので、よろしくお願いをいたします。 

ただいまの出席議員は８名で、定足数に達しております。 

これより本日の会議を開きます。 

諸般の報告を事務局長より行います。 

 

局 長 （ 佐 伯 義 則 君 ） 諸般の報告を申し上げます。 

議事日程、本日の議事日程はお手元に配付してあります日程

表のとおりです。 

以上でございます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 日程第１、町政一般に対する質問を行います。 

発言の通告がありますので、順次発言を許します。 

質問は質問席でお願いをいたします。 

答弁は自席でお願いをいたします。 

初めに、議席番号２番 堀部勝広君。 

 

２ 番 （ 堀 部 勝 広 君 ） （質問のため登壇） 

議席番号２番 堀部勝広。 

通告に従いまして質問させていただきます。 

超高齢化社会に突入した今、日本一健康寿命の長い町七宗を

実現すべく質問させていただきます。 

超高齢化社会は確実に進んでいることを踏まえた上で、適切

な策を講じ、悲観的に捉えることなく、長寿本来の喜びが享

受できることを目指すべきだと考えます。 

こう考えるきっかけになったのは、さきに開催されました生

涯学習まつりで体験させていただいた真向法を楽しんでいる

皆さんの姿でした。 

日頃からのトレーニングや健康意識の高まりが、けがの防止

や健康維持につながるのだと感じました。 

また、進む超高齢化社会の中、生活の質や社会保障制度を維
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持していくには、健康寿命の延伸が重要であることは自明の

ことです。 

そこで質問です。 

一つ目に、健康寿命の延伸を実現するためには、町民の健康

状態を把握し、傾向を分析し、予防を促すことが必要と考え

ますが、そうした策はありますか。 

二つ目は、日頃から適切な運動を行うことはとても大切なこ

とだと思いますが、その促進を図っている策はありますか。 

以上、御答弁願います。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 答弁をお願いします。 

健康福祉課長 杉本泰幸君。 

 

健康福祉課長（杉本泰幸君） （答弁） 

健康寿命延伸プランについて答弁させていただきます。 

本町の健康寿命延伸施策の基本となる七宗町健康増進計画に

つきまして、昨年度末に本年度より６年間の計画（第４期）

を策定しました。 

この計画の方針につきましては、当初から健康寿命の延伸を

掲げており、日常的・継続的な医療・介護に依存しないで健

康で生活できる期間を長くすることを目的に事業を実施して

おります。 

まず、一つ目の町民の健康状態を把握し、傾向を分析して予

防を促す施策についてですが、高齢者の保健事業と介護予防

の一体的な実施に関する基本的な方針に基づき、令和５年度

から、健診結果、医療費データ、要介護認定データなどを活

用し、健康課題の分析を行い、結果を基に疾患を発症しやす

い高リスクの個人を対象に行動変容を促す（ハイリスクアプ

ローチ）支援や、通いの場など集団への積極的な関与を行い

全体的なリスクを下げる（ポピュレーションアプローチ）な

ど、高齢者の特性に合わせた予防対策を実施しております。 

二つ目の日頃からの適切な運動を促進する施策については、

一つ目の質問で答弁させていただいた通いの場等へのポピュ

レーションアプローチや、福寿会が実施している健康のため

の各種活動の支援、介護保険事業では、健康運動指導士によ

る運動教室、歯科衛生士による口腔教室の実施など、参加者
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が健康状態や生活習慣等を気軽に相談できる機会を設けてお

ります。 

また、各地区で実施されているサロン活動において、要請が

あれば、保健師や管理栄養士を派遣し、健康や栄養相談など

を実施しております。 

高齢化社会の中、町民一人一人が健康な状態で長寿できるこ

とを願い、各種の施策を実施していきたいと考えております。 

以上、答弁とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 堀部勝広君。 

 

２ 番 （ 堀 部 勝 広 君 ） （質問のため登壇） 

ありがとうございました。 

引き続きよろしくお願いします。 

夢を語らい、喜びを感じる生活の中に、生きがいのある健康

的な生活があるのだと思います。 

喜びは様々です。 

にぎわいを求めるときもあれば、１人の時間を楽しむときも

あります。 

七宗にはそれらを満たす、すばらしい健康的な生活がたくさ

んあります。 

豊かな自然の中、田畑を耕し汗を流したり、狩猟や渓流釣り

を楽しみ、その場で調理しみんなで食べたり、満天の星空や

壮大な飛水峡を眺め歩いたり、神秘の森に勇壮なたたずまい

の神渕神社の格式ある祭典であったり、みんなでつないだホ

ースから夜空に向かって飛び出す放水が見事な消防団の訓練

など、挙げたら切りがありません。 

こうしたすばらしい健康的な生活があるのですから、町民と

一緒になって、七宗の健康的な暮らしをテーマに紹介動画を

制作し、その過程を通じて健康意識や知識の高まりを生み出

し、健康寿命日本一のまちを目指してみたいのですが、いか

がでしょうか。 

お答えをお願いします。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 再質問に対する答弁を願います。 

町長 加納福明君。 
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町 長 （ 加 納 福 明 君 ） （答弁） 

再質問に対して答弁させていただきます。 

先ほど福祉課長より、身体的な健康について答弁させていた

だきましたが、健康の定義につきましては、肉体的、精神的、

社会的に全て満たされた状態とされています。 

その一つである社会的な面においても、行政の各種施策や事

業計画について、住民参画推進に取り組んでいる状況であり

ますので、そういった活動を通じての社会とのつながりなど、

充実感を得ていただきたいと考えております。 

質問にあるように、七宗町で生活を営む中で、病気にかかる

ことなく、農作業や自然を相手にした趣味、スポーツなど体

を動かすことにより、精神的に満たされた健康を感じながら

充実した生活が送れることは、人生にとってすばらしい喜び

だと思います。 

感じ方は人それぞれであり、個々の求める健康のため、自然

豊かな本町で生活を送る中で自分に合った生活スタイルを見

いだしていただき、健康に満ちた生活が営まれることを望ん

で、答弁とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 堀部勝広君。 

 

２ 番 （ 堀 部 勝 広 君 ） （所見） 

御答弁ありがとうございました。 

これをもちまして質問を終わらせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 続きまして、議席番号１番 古田好文君。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （質問のため登壇） 

よろしくお願いいたします。 

食品スーパー誘致について。 

昨年11月より現在までに、数社の食品スーパー本社へお伺い

し、出店のお願いをしてまいりました。 

結果は残念ながら、よい回答を得ることはできませんでした。 

各販売会社の共通する問題点は、人口が3,240人、５月１日現

在の点と、私から提案する土地物件1,000坪未満、500坪未満

では狭過ぎるということでした。 



 - 17 - 

販売会社側では、食品スーパー単独では集客が困難であり、

併設する店舗、カフェ、飲食店、日用雑貨店、共同出店する

ためにも、現在は最低3,000坪以上の出店条件であるというこ

とでした。 

今後も、食品スーパーの誘致は手段を考慮して、空き地への

誘致だけではなく、町内の各施設の利活用も含め、出店販売

会社側との便宜も図り、進めたいと考えております。 

そこで町政へお伺いいたします。 

現在、利活用できそうな物件、施設、空き地等、御提案いた

だけないでしょうか。 

４月下旬の新聞には、県内市町村で七宗町が消滅する可能性

の上位になっている記事が掲載され、今後も空き地物件が増

えると思われます。 

ぜひ御教示お願いいたします。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 答弁を願います。 

参事兼ふるさと振興課長 林佳成君。 

 

参事兼ふるさと振興課長 

     （林佳成君） 

（答弁） 

それでは、食品スーパー誘致について答弁をさせていただき

ます。 

まずもって、日頃から食品スーパーの誘致に対し、御尽力を

賜りありがとうございます。 

さて、御質問にもあります食品スーパーの誘致については、

人口規模や面積要件等の条件が厳しく、出店することが難し

いことがお分かりいただけたものと存じます。 

なお、利活用ができそうな施設や3,000坪（約１万平米）以上

の広い空き地を提案いただけないかとの御質問ですが、現在

のところ、利活用ができる施設や広い土地はございませんの

で御理解いただきますようお願い申し上げ、答弁とさせてい

ただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 古田好文君。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （質問のため登壇） 

ちょっと残念な答弁でしたけれども、ありがとうございまし
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た。 

二つ目、ロックタウンプラザ売場改善、テナント誘致につい

て。 

今まで定例会で一般質問し、回答いただいたことを私なりに

まとめて、簡潔に提案と質問をいたします。 

旧たこ焼き・十割そばコーナーとレッキー広場の利活用、ロ

ックタウンプラザの売場改善……。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 古田君、二つ目の質問ですか、今。 

二つ目の質問でよろしいですか。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （質問のため登壇） 

御指摘ありがとうございます。 

完全に間違えておりました。 

失礼いたしました。 

すみません、再質問でございました。 

答弁ありがとうございました。 

少し寂しい答弁でしたが、現状の厳しさは理解できました。 

そこで、町の活性化には、道をつくり、食品スーパーをつく

り、学校、病院ということは誰しも分かっていることと思い

ますが、今、行政の進めている道づくりのことで、町民の便

宜がいい、人、車の安心安全を考えてのことはよいことと理

解しております。 

私はこの機に、相乗効果を出すことが重要と考えております。 

例えば国道41号線、可児金山線道路沿いに、共同出店を含む

食品スーパーの誘致を今から道づくりと並行して進めること

が、町の活性化の重要なポイントと提言いたします。 

そこで加納町長へお尋ねいたします。 

町内の道路沿いに、食品スーパー誘致による活性化を図るお

考えをぜひお聞かせ願います。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 食品スーパー誘致についての再質問に対する答弁を願いま

す。 

参事兼ふるさと振興課長 林佳成君。 

 

 



 - 19 - 

参事兼ふるさと振興課長 

     （林佳成君） 

（答弁） 

それでは、食品スーパー誘致についての再質問に答弁をさせ

ていただきます。 

町内の道路沿いにスーパーを誘致し活性化を図る考えについ

てのお尋ねでございますが、現在、町内において行っている

道路工事については、雨量規制による通行規制や災害時等に

おける交通寸断リスクの解消と周辺地域へのアクセス向上に

寄与することを目的に実施しているもので、食品スーパーの

誘致を鑑みながら実施しているものではないことを御理解く

ださい。 

しかしながら、道路整備が完成した暁には、町民が安全で安

心して往来できることはもちろんのこと、七宗町を訪れる観

光客の増加や交流人口が増加し、地域が活性することを願っ

ているところでございます。 

また、議員が言われるように、地域活性化には、食品スーパ

ーの誘致を含め、幾多の要因が必要であると考えます。 

今後も、道路整備をはじめ、各方面から町の活性化について

取り組んでまいりたいと考えますので、御理解を賜りますよ

うお願いを申し上げ、答弁とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 古田好文君。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （質問のため登壇） 

御答弁ありがとうございました。 

今まで私は再三にわたり、食品スーパー誘致についての質問

に、その規模等も含め、満足のいく回答は今回も含め、得ら

れませんでした。 

そこで、１点町長に質問いたします。 

現在、町内には食品を扱うスーパーは少なく、町民の方々は

日常的に食品を求めるのに苦慮されています。 

店舗の規模にかかわらず、現状、道路関係なく、どのような

施策をもって進められるのか、いま一度お考えをお伺いした

いと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

 



 - 20 - 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 答弁を願います。 

町長 加納福明君。 

 

町 長 （ 加 納 福 明 君 ） （答弁） 

民間スーパーなどの町内への進出につきましては、大変あり

がたいことですので、積極的な応援や支援などを行っていき

たいと考えておりますが、行政から特定のスーパーなどへの

積極的な働きかけや土地のあっせん等、誘致は考えておりま

せんのでよろしくお願いいたします。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 古田好文君。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （質問のため登壇） 

御回答ありがとうございました。 

これもまたちょっと残念な御回答だったと感じております

が、じゃ、質問要旨二つ目、ロックタウンプラザ売場改善、

テナント誘致について。 

今まで定例会で一般質問し、御回答いただき、私なりにまと

めて簡潔に提案を質問いたします。 

旧たこ焼き、十割そばコーナーとレッキー広場の利活用、ロ

ックタウンプラザ売場改善、道の駅ロック・ガーデン情報管

理棟の利活用と飛騨川に面する裏側空き地に足湯の設置。 

以上、この３点です。 

私からの提案ですが、私が言っただけ、聞いただけではほん

の僅かな動きしか感じられず、今後、上記３件を一つずつ進

めたいと思います。 

事を起こすには、提案、改善をまとめて志願してまいりたい

と考えております。 

そこで、町政にお願いとお伺いをいたします。 

行政と議員で事の始めに意見交換をし、進める方法はないで

しょうか。 

できれば、○○委員会等を行政と議員で発足し、まとまった

意見を有限会社ふるさと開発取締役会へ上申できないでしょ

うか。 

前向きでわくわくする御回答お願いします。 
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議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 答弁を願います。 

参事兼ふるさと振興課長 林佳成君。 

 

参事兼ふるさと振興課長 

     （林佳成君） 

（答弁） 

それでは、ロックタウンプラザ売場改善、テナント誘致につ

いての答弁をさせていただきます。 

新型コロナウイルス感染症が第５類に変更になり１年が経過

し、最近では、道の駅ロック・ガーデンひちそうやロックタ

ウンプラザを訪れるお客様は増加傾向にあり、週末ともなる

と、にぎわいが戻ってきた感じをしております。 

そんな中、３点について御提案をいただきましたが、ロック

タウンプラザは町が施設を建て、管理を有限会社ふるさと開

発に委託をしております。 

ロックタウンプラザの経営については、独立した事業主体と

して自らの判断と責任に基づいて遂行することが原則であ

り、行政が経営についてどうこう言うところではないと思っ

ております。 

しかしながら、町から毎年、指定管理料を支払っていること

からも、ロックタウンプラザの必要性や公共性について十分

検討を行い、ふるさと開発の発展に向けて取り組むことは必

要であると考えますし、議会と行政が問題解決に向け協議を

進めることは当然のことであると考えておりますので、ぜひ

そんな時間を設けていただくよう御配慮賜りますようお願い

申し上げ、答弁とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 古田好文君。 

 

１ 番 （ 古 田 好 文 君 ） （所見） 

再質問ではございませんが、私の所見を述べさせていただき

ます。 

ロックタウンプラザの売場改善、テナント誘致について、前

向きな御答弁ありがとうございました。 

先ほどふるさと振興課長より、議会と行政が問題解決に向け

協議を進めることは当然なことだと考えておりますと御答弁

いただきましたので、今後、先輩議員の御意見、御指導をい

ただきながら、諦めずに進めてまいりますのでよろしくお願
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いいたします。 

最後に、加納町長。 

問題に向け、議員と各担当課長と話し合う会を進めてまいり

ますので、ぜひ御尽力お願いいたします。 

私からは以上です。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 続きまして、議席番号７番 加納忠良君。 

 

７ 番 （ 加 納 忠 良 君 ） （質問のため登壇） 

町政一般に対する質問通告に基づいて質問をさせていただき

ます。 

次期町長選挙について、町長さんにお伺いをします。 

加納福明町長におかれましては、就任され３年３か月の月日

が過ぎようとしています。 

来年３月には町長選挙を迎えます。 

現在、どのような考えであるのかお答えをください。 

よろしくお願いします。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 答弁を願います。 

町長 加納福明君。 

 

町 長 （ 加 納 福 明 君 ） （答弁） 

御質問ありがとうございました。 

期日までまだ半年以上ある中で、加納議員から、私のことで

こうした質問をいただけることは大変うれしく思っておりま

す。 

私自身、現在のところ、本年度主要事業に掲げております、

長年の懸案事項であります小中学校統合に向けた準備、町内

の県道をはじめとする道路整備事業、中麻生地内の町営住宅

建設事業、快適かつ安全に利用していただくためのサンホー

ム七宗の改修事業、安心安全のため本郷地内の飲料水兼用防

火水槽の建築事業、そして継続して実施しておりますライフ

ライン事業促進など、本年度予算を認めていただいている各

種事業を、計画的かつ着実に事業を推進していくことに全力

を注いでいるところであります。 

また、本年度より、岐阜県簡易水道の会長の職をあずかって
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おります。 

本町の現在実施しております管路更新事業のさらなる事業推

進を含め、岐阜県内の各簡易水道事業がより一層充実するよ

う、職責を全うしたいと思っております。 

４年前の選挙で皆さんにお約束しました公約を、一つ一つ実

現に向けて現在も全力で取り組んでいるところであり、次期

町長選につきましては、私の４年間の実績に対する支援者や

町民の皆さんの評価を踏まえ、今後、決定していきたいと考

えております。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 加納忠良君。 

 

７ 番 （ 加 納 忠 良 君 ） （所見） 

所見を述べさせていただきます。 

町長より御答弁をいただき、ありがとうございました。 

町長が先ほど言われましたように、本町には重要な施策、ま

た事業があります。 

しっかりと進めていただきますようお願いをします。 

これで終わります。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 以上で町政一般に対する質問を終わります。 

お諮りいたします。 

これより暫時休憩したいと思います。 

これに御異議ありませんか。 

＜「異議なし」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 異議なしと認めます。 

したがって、暫時休憩することに決定しました。 

暫時休憩をします。 

 

 （午後１時５８分 休憩） 

（午後４時００分 再開） 
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議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 休憩前に続き会議を開きます。 

日程第２、承認第２号から承認第８号まで、議第36号から議

第43号までを一括して議題とします。 

各常任委員会の審査結果について、委員長の報告を求めます。 

初めに、総務建設常任委員会委員長 加納忠良君。 

 

総務建設常任委員長 

    （加納忠良君） 

（報告のため登壇） 

議長より報告を求められましたので、総務建設常任委員会に

おける審査の概要並びに結果について、報告申し上げます。 

６月６日、本委員会に付託されました専決処分の承認を求め

ることについて条例関係ほか10議案について、６月６日、委

員会を開催し、担当課の職員から議案に対する詳細な説明を

受け、慎重に審議した結果、承認第２号 専決処分の承認を

求めることについて（七宗町監査委員条例の一部を改正する

条例について）、承認第３号 専決処分の承認を求めること

について（七宗町過疎地域の持続的発展の支援に関する特別

措置法の適用に伴う固定資産税の免除に関する条例の一部を

改正する条例について）、承認第４号 専決処分の承認を求

めることについて（七宗町簡易水道給水条例の一部を改正す

る条例について）、承認第５号 専決処分の承認を求めるこ

とについて（七宗町簡易水道事業の設置等に関する条例の一

部を改正する条例について）、承認第６号 専決処分の承認

を求めることについて（七宗町下水道事業の設置等に関する

条例の一部を改正する条例について）、承認第７号 専決処

分の承認を求めることについて（令和５年度七宗町一般会計

補正予算（第７号））、承認第８号 専決処分の承認を求め

ることについて（七宗町税条例の一部を改正する条例につい

て）は、報告書にありますとおり、全員賛成で、原案のとお

りそれぞれ承認すべきものと決定しました。 

また、議第36号 七宗町税条例の一部を改正する条例につい

て、議第37号 令和６年度七宗町一般会計補正予算（第１号）

中、総務建設関係、議第39号 令和６年度七宗町簡易水道事

業会計補正予算（第１号）、議第40号 令和６年度七宗町下

水道事業会計補正予算（第１号）は、報告書にありますとお

り、全員賛成で、原案のとおりそれぞれ可決すべきものと決

定しました。 
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以上、総務建設常任委員会の議案審査結果報告とさせていた

だきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 続きまして、教育民生常任委員会委員長 大鋸利光君。 

 

教育民生常任委員長 

    （大鋸利光君） 

（報告のため登壇） 

議長より報告を求められましたので、教育民生常任委員会に

おける審査の概要並びに結果について報告申し上げます。 

６月６日、本委員会に付託されました令和６年度七宗町一般

会計補正予算（第１号）ほか４議案について、６月６日、委

員会を開催し、担当課の職員から議案に対する詳細な説明を

受け、慎重に審議した結果、議第37号 令和６年度七宗町一

般会計補正予算（第１号）中、教育民生関係、議第38号 令

和６年度七宗町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１

号）、議第41号 工事請負契約の締結について、議第42号 物

品売買契約の締結について、議第43号 岐阜県後期高齢者医

療広域連合の処理する事務及び規約の変更については、報告

書にありますとおり、全員賛成にて原案のとおりそれぞれ可

決すべきものと決定しました。 

以上、教育民生常任委員会の審査報告とさせていただきます。 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 以上で各常任委員長の審査結果の報告を終わります。 

ただいま議題となっています承認第２号から承認第８号ま

で、議第36号から議第43号までの委員長の審査結果に対する

討論を行います。 

討論はありませんか。 

＜「ありません」の声あり＞ 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 討論なしと認めます。 

これで討論を終わります。 

これより承認第２号から承認第８号までを採決いたします。 

本案に対する常任委員長の報告は承認です。 

本案は委員長の報告のとおり承認することに賛成の方は起立

を願います。 

（賛成者起立） 
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議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 全員起立であります。 

着席ください。 

したがって、承認第２号から承認第８号までは、常任委員長

の報告のとおり承認されました。 

続きまして、議第36号から議第40号までを採決いたします。 

本案に対する各常任委員長の報告は可決です。 

本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方は起立

を願います。 

（賛成者起立） 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 全員起立でございます。 

着席ください。 

したがって、議第36号から議第40号までは、各常任委員長の

報告のとおり可決されました。 

続きまして、議第41号から議第43号までを採決いたします。 

本案に対する常任委員長の報告は可決です。 

本案は委員長の報告のとおり決定することに賛成の方は起立

を願います。 

（賛成者起立） 

 

議 長 （ 福 井 德 一 君 ） 全員起立です。 

着席ください。 

したがって、議第41号から議第43号までは、常任委員長の報

告のとおり可決されました。 

以上で本日の日程は全て終了しましたので、会議を閉じます。 

令和６年七宗町議会第２回定例会を閉会いたします。 

どうもお疲れさまでした。 
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（午後４時１０分 閉会） 
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